
 

Ibitinga/SP, 26 de março de 2025. 

 

Excelentíssimo Senhor Presidente da Câmara Municipal de Ibitinga, Antônio 

Esmael Alves de Mira. 

Resposta ao requerimento de informação dos Ilustríssimos Vereadores César 

Urtado, Rafael Barata e Murilo Bueno. 

Requerimento nº 82/2025 

O SAMS – Serviço Autônomo Municipal de Saúde de Ibitinga, neste ato 

representado pela sua Gestora que abaixo assina, vem respeitosamente, 

apresentar resposta ao pedido de informações sobre o andamento dos 

procedimentos cirúrgicos de amígdala e adenoide no município de Ibitinga. 

1. Quantidade de pacientes atualmente na fila de espera para cirurgidas de 
amígdala e adenoide. 

A fila de pacientes que aguardam tais procedimentos em janeiro/2025 era de 209 
pacientes, sendo 44 para cirurgia de amígdalas, 107 de adenoides e 58 que 
necessitam dos dois procedimentos. 

2. Tempo médio para realização desses procedimentos. 

Essa demanda se deu por falta de profissionais desta especialidade agravada pela 
escassez de vagas de referência desse serviço na Regional da DRS III que oferece 
01 vaga/mês para a especialidade. Esses fatores fazem com que a fila aumente, 
sem haver possibilidade para realizar dimensionamento do tempo de espera para 
realização dos procedimentos. 

3. Critérios utilizados para priorização dos pacientes na fila. 

Cabe-nos dizer que os critérios de priorização para o atendimento são 
exclusivamente técnicos através da avaliação da situação clínica dos pacientes, 
realizadas pelos profissionais que irão executar o procedimento. 

4. Número de cirurgias realizadas nos últimos 12 meses. 

Não foram realizadas cirurgias desse tipo, em 2024, na Santa Casa pelo SUS. 

5. Medidas que estão sendo tomadas para reduzir o tempo de espera e ampliar 
o acesso aos procedimentos. 

Com a assunção da nova administração, iniciamos a realização de mutirão desses 
procedimentos, com a contratação de equipe de otorrinolaringologia, tendo utilizado 
para tanto, recurso recebido de emenda parlamentar para o atendimento desses 
procedimentos. Os profissionais já avaliaram 30 pacientes para iniciar os 
procedimentos que serão realizados na Santa Casa, previstos para esse mês. 
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Informamos finalmente que esse recurso recebido irá minimizar a fila de espera, 
mas de maneira alguma irá sanar a demanda, já que esse serviço não está 
referenciado em nenhum município da região, apontando mais uma vez para a 
finitude dos recursos e a demanda sempre crescente na saúde. 

Sem mais, nos colocamos à disposição para outros esclarecimentos que se fizerem 
necessários. 
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